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С ПРАЗДНИКОМ, ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ! 
СЕГОДНЯ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ЖЕНСКИЙ ДЕНЬ 

УЧЕНЫЙ И ПЕДАГОГ 

НАШ 
[КАЛЕЙДОСКОП 
) # На шести 
\ нашего института обучается » 
\ более шести тысяч девушек. V 
f Из них свыше трех тысяч —! 

f без отрыва от производства.) 
® ...Готовятся к научной 

kдеятельности 133 аспирантки. 
Ф В настоящее время в на-

1 шем институте среди препода-
I ват елей 201 женщина. Из них 
t 43 д/эиента. 

£ Более 50 процентов чле-
1 нов Научного студенческого об. 
| щества института студентки. 

С' Студенты МХТИ слушают 
лекции и занимаются в семи-

f нарах под руководством 31 п"о-
) фессора и 139 кандидатов наук. 
, Из них три профессора (А. И. 
Камнева, Е. М. Александрова, 

1 Е. Ю. Орлова) и 53 кандидата 
технических наук — женщины-

Кандидатом в * * * Окончив школу, она 
депутаты Мое- К а н д и д а т поступила на химиче-
ковского город- _ A o t t . , n , n m t % , сюш факультет Мо-
ского Совета У сковского государст-
депутатов тру- тОССОввШа венного университета, 
дящихся по на- * * * который впоследствии 
шему пзбира- был преобразован в 

тельному округу выдвинута институт тонкой химической 
профессор МХТИ коммунист технологии им. М. В. Ломоно-
Анна Ивановна Камнева. сова. После окончания институ-

Мы все хорошо знаем Анну та А. И. Камнева была направ-
Ивановну как человека прин- лена на химический завод, ныне 
ципиального, энергичного, тре- Новомосковский химкомбинат, 

{ "бовательного, как чуткого и где работала инженером-техно-
факультетах > отзывчивого товарища, всегда логом. Это было в 1930 году. 

готового прийти на помощь со- А уже через два года Анна 
ветом и делом. Но не только Ивановна вновь стремится по-
наш коллектив может дать та- полнить свои знания: она по» 
кую характеристику Анне Ива- ступает в аспирантуру при на-
новне. Ее так же хорошо зна- шем институте. С тех пор она 
ют и избиратели нашего окру- не покидает Менделеевку. 
га, потому что два года тому Если идти дальше за стро-
назад они выбрали ее депута- ками биографии, то мы узнаем, 
том Моссовета. 14 марта они что в 1937 году А. И. Камнева 
вновь будут голосовать за защитила кандидатскую дне-
А. И. Камневу. сертацию и спустя два года 

Большая жизнь за плечами у была утверждена в звании до-
Анны Ивановны. И все долгие цента. Немало лет прошло с 
годы она беззаветно трудилась тех пор. Анна Ивановна стала 
на благо народное. Свои зна- замечательным педагогом и 
ния, ум, опыт, всю свою душу ученым. Ее научные исследова-
отдала она химии — науке, ко- ния помогли решить многие 
торая сегодня творит чудеса в важные вопросы нашего хозяй. 
нашей жизни и которая завтра ства. А в 1960 году научная 
расскажет миру о еще более работа А. И. Камневой была 
удивительных вещах. Кропот- оформлена в докторскую дис-
ливо и настойчиво овладевала сертацию. Вскоре после этого 
Анна Ивановна этой наукой. Анна Ивановна стала профес-

сором. 

« ' w r o T r t f W ' c n y r ^ ^ j ь т г о т п т п г г г с 

ТОЛЬКО НА „ОТЛИЧНО" 

ВСЕГДА НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ 
Это было два 

года тому на-
зад. Общее со-
брание нашего 
института вы- * 
двинуло кан-
дидатом в депутаты Тимиря-
зевского районного Совета до-
цента Лидию Николаевну Лав-
рищеву. Избиратели оказали 
Л. Н. Лаврищевой большое 
доверие: ее выбрали депута-
том. 

В этом году Лидия Нико-
лаевна вно-вь выдвинута кан-
дидатом в депутаты Тимиря-
зевского районного Совета. 
Двадцать лет тому назад 
Л. Н. Лаврищева поступила в 
наш институт. Окончив его, 
она продолжала учиться в ас-
пирантуре. В 1953 году Лидия 
Николаевна защитила канди-
датскую диссертацию. Она 
провела немало интересных н 
важных исследований. 

Результаты проведенного ею 
исследования в области непря-
мого электровосстановления 
нафтолкарбоновой кислоты бы-
ли отмечены премией и гра-
мотой Всесоюзного химическо-
го общества имени Д. И. Мен-
делеева в 1957 году. 

Лидия Николаевна' опубли-
ковала уже 10 статей в раз-
личных химических журналах, 
она выступает с докладами на 
научно-технических конферен-
циях. 

Многие менделеевцы знают 
Л. Н. Лаврищеву по общест-
венной работе. Она работала 
агитатором, была профоргом 
на кафедре, председателем 
культурно-массовой комиссии 
института. Сейчас Лидия Ни-

Кандидат в депутаты 
Тимирязевского район-

ного Совета 

колаевна — за-
мостит" ДГСЛ" 
седателя прав-
ления жилищ-
но-строительно-
го кооператива 

«Химик». 
Лидия Николаевна — до-

стойный кандидат в депутаты 
районного Совета. 

Н. ДАНИЛОВА, 
заведующая лабораторией. 

Б. ЕРЫШЕВ, 
ассистент. 

В. «ЦЕННИКОВ, 
младший научный сотрудник. 

Я расскажу о Гале Коло-
бовой — моей очень близкой 
подруге. Сначала немножко о 
прошлом. .Мы сдавали вступи-
тельные экзамены в одной 
группе и. конечно, всегда осо-
бенно внимательно присматри-
ваешься к тем, кто сдает вмес-
те с тобой. На Галку я сразу 
же обратила внимание: она 
сдавала всегда в числе пер-
вых и каждый раз счастливая 
выходила с оценкой «отлично». 

Такая оценка стала у Гал-
ки постоянной. Она редко по-
лучает другие. Но это не са-
мое главное. У Галки отлич-
ные знания по всем предметам. 

* И хотя ей они даются очень 
'f- легко, с другими она может 

Но эти сведения не дадут 
полного представления о заме-
чательном человеке — А. И. 
Камневой, если мы не скажем, 

| хотя бы коротко, о том, что 
"Айна Ййанй&ил всегда была в ^..заниматься терпеливо, повто-
гуще событий, активйе -Bmpi<L-,.C РЯЯ_ то, что ей отлично извест-

~ к н о Л П о ж а Д у й г ^ о . одна из ос-
г новных черт Галки. Она. как 
^.опытный педагог, четко и яС"° 
г̂  может изложить вопрос, кото-
с о ы й остался не понят товари-
ще шем. 
>о Помимо учебы, Галя зани-

мается дополнительно на ка-
1^федре аналитической химии и 

ведет большую общественную 
работу •— она ответственная 
за культмассовый сектор в 

лась в жизнь, не терпела ни-
чего косного на своем пути, 
всегда боролась с пережитка-
ми прошлого, всегда помогала 
людям. 

Уже двадцать пять лет Анна 
Ивановна в партии. И это — 
одна из Л У Ч Ш И Х рекомендаций 
всей ее деятельности. 

Е. ЧАЛЫХ, 
доцент. 

Н а с н и м к е : кандидат в 
депутаты Моссовета профессор 
А. И. Камнева (в центре) с 
сотрудниками кафедры. 

Фото О. БУЛДАКОВА. 

факультетском бюро ВЛКСМ. 
Работает увлеченно, с огонь-
ком. Сама она отлично поет, 
читает стихи и прозу, поэтому 
в нашей агитбригаде, которую 
она же и организовала, Гал-
ка была незаменимым челове-
ком. 

Почти нет дела, которого 
Галя не смогла бы выполнить. 
В студенческом отряде I кур-
са физико-химического факуль-
тета, который был в Джамбу-
ле на стройке большой химии, 
Галя работала поваром. Про-
кормить отряд в 70 человек — 
дело нелегкое, но Галка с ним 
справилась отлично, и все ре-
бята остались довольны ее 
кулинарным искусством. 

Еще о многих случаях мож-
но было бы рассказать, где у 
Гали • проявился талант орга-
низатора: работала в колхозе, 
участвовала в подготовке тра-
диционного физхимовского ве-
чера,''сУ.ла профоргом группы. 
А еще Галк?„3анимается спор-
том. она—членсёК"йи спортив-
ной гимнастики, занять.5,Д.' gee 
идут довольно успешно. ~ 

3. ДОБРОНЕВСКАЯ, 
студентка. 

Н а с н и м к е fenpaea) : кандидат в депутаты Тимирязев-
ского райсовета доцент Л. Н. Лаврищева. 

В парткоме МХТИ им. Д. И. Менделеева 

ОБ УВЕКОВЕЧИВАНИИ ПАМЯТИ ГЕРОЕВ 
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ 

в одном из последних номеров нашей газеты было напе-
чатано письмо, с которым обратилась группа менделеевцев — 
участников Великой Отечественной войны к ученым, препода-
вателям, сотрудникам и студентам нашего института. 

Авторы письма выступили с призывом увековечить память 
менделеевцев, отдавших свою жизнь в боях с фашистскими 
захватчиками за честь и независимость нашей Родины. Пред-
ложение о создании памятника погибшим менделеевцам было 
поддержано в многочисленных письмах, которые были напе-
чатаны в последующих номерах газеты. 

В этих письмах говорится о том, что нынешнее поколение 
менделеевцев должно знать и помнить имена тех, кто ге-
ройски пал в боях в годы Великой Отечественной войны. 

5 марта состоялось заседание парткома МХТИ. На нем 
было принято решение одобрить предложение авторов письма. 

Партком утвердил состав организационной комиссии в ко-
торую входят: В. П. Дубина, Г. В. Макаров, П. И Мушу-
лов, В. Н. Дымов, Г. М. Цейтлин, В. А. Мальчевский Г Н. 
Шуватов, Г. Р. Меер. 
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• О Т К Л И К И • Р Е П Л И К И • ПРЕДЛОЖЕНИЯ 

НАСУЩНЫЕ П Р О Б Л Е М Ы А С П И Р А Н Т У Р Ы 
УВЕКОВЕЧИМ ПАМЯТЬ ГЕРОЕВ 

ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ 

СЛАВА МЕНДЕЛЕЕВЫМ! 

Г. КОЛЕСНИКОВ, 
профессор 

9 мая 1945 года залпы са-
люта возвестили о победе Со-
ветской Армии над гитлеров-
ской Германией. Радости и ли-
кованию не было конца. Их 
принесли наши солдаты-осво-
бодители, многие из которых 
не вернулись с войны. 

В первые же дни войны 
студенты-менделеевцы отклик, 
нулись на зов Родины: «От-
чизна в опасности! Все для ее 
спасения!» и с первыми доб-
ровольцами отправились на 
фронт. Любовь к Родине, к 
жизни, к свободе заставила их 
это сделать Наши менделеев-
цы сражались плечом к плечу 
с воинами Советской Армии, 
деля с ними тяготы и лише-
ния войны. Это были настоя-
щие герои, не жалевшие ни 
сил, ни жизни ради спасения 
Родины. 

Многие из них не услышали 
салют в свою честь. Мы, млад-
шее поколение, знаем только 

По страницам вузовских 

газет 

фро 
Встреча 

Н Т О в и к о в 
В Красном уголке студенче-

ского общежития Института 
народного хозяйства им. Г. В. 
Плеханова 27 февраля было 
особенно оживленно. Коллек-
тив кафедры экономики торгов-
ли и 'партийная группа кафед-
ры провели встречу с препода-
вателями — ветеранами Вели-
кой Отечественной войны. За 
чашкой чая быйшие воины рас-
сказали о суровых днях войны, 
о' формировании п институте 
дивизии народного ополчения. 

Журналист Г. Н. Фролов 
рассказал собравшимся о своих 
поисках пропавшей без вести 
в 1941 году студентки инсти 
тута Веры Волошиной, боевойS 
подруги Зци Космодемьянской,5! 
а С. С. Васильев рассказл о ^ 
боевом пути дивизии. ь 

Участники встречи решили, J 
начать подготовительную р а - ^ 
боту по сооружению в инсти-g 
туте памятника погибшим пле-, 
хановцам. 

«Советский студент». • 

Своими руками 
Сначала была просто "строи 

тельная ллощадка , и с1"1 ' ' "™,,* 
Московского инстюти. 
го О р д ж о н и д а , - " г а и м - С е

п
р - : 

* ' у дзе помогали чо' 
BpeMg Т?£- н и х к а н и к у л р Ы т ь 
ко'тлован под фундамент пяти-
этажного учебного корпуса.; 
Потом вели кирпичную кладку. 

Прошло несколько лет и те-
перь радостно входить в новое.; 
еще не обжитое, но давно о ж и -
даемое здание. И как-то легко; 
на сердце: ведь это здание; 
построено руками студентов. 

«Пропеллер». 

их имена, но мы верим, что 
это были настоящие люди, го-
рячо любившие свой народ. 

Будущие поколения не име-1 

ют права забывать их имена. 1 

Профсоюзная организация ин- 1 

статута поддерживает предло- 1 

жение участников Великой 1 

Отечественной войны о созда-
нии памятника менделеевцам, 
погибшим в боях за Родину. 
Мы предлагаем создать ко-
миссию из членов обществен- ! 

ных организаций, которую 1 

должны возглавить Менделеев- ' 
цы —• ветераны войны, и уже ' 
сейчас делать все необходн- ' 
мое для открытия памятника. 

Профком МХТИ. 

Подготовка научных кадров 
высшей квалификации проводится 
главным образом через аспиран-
туру при высших учебных заве-
дениях и научно-исследователь- * * * 
ских институтах. Аспирантура су-
ществует более 30 лет, и за это Существующая практика подготов-
время она претерпела ряд орга- ки аспирантов не .позволяет во-
низационных изменений: уменьше- время сделать заключение о при-
но число экзаменов, обязательной годности аспиранта к пребыванию 
является публикация результатов в аспирантуре. Зачисление аби-
диссертационной работы и т. д. туриента в число аспирантов по 
Однако считать, что положение с результатам вступительных экза-
обучением в аспирантуре является менов свидетельствует только о 
нормальным, по моему мнению, способности человека собрать 
нет оснований. Тревожный симп- (пользуясь современной термино-
том этого — диссертации не логией) информацию из учебных 
выполняются в срок. В среднем пособий по заданной программе и 

^число аспирантов, которым не продемонстрировать, насколько 
чхватило трехгодичного срока, ко- прочно эта информация заложена 
леблется в пределах до 50 про- чз памяти на короткий срок. И не 
центов. более. Способен ли будущий ас-

Аспирант может «не уложиться» пирант к самостоятельному науч-
в установленный срок по разным ному мышлению, к анализу и 
причинам как объективного, так обобщению разрозненных и 
и субъективного характера. На- иногда противоречивых литера-
щ а задача : так организовать турных данных и, наконец, спосо-
обучение в аспирантуре, чтобы бен ли он быть экспериментато-

свести влияние этих причин, осо 
бенко объективных, к минимуму 

В день 47-летия Советской Армии и Военно-Морского Флота 
в Новомосковске состоялось возложение венков на братскую 
могилу воинов, погибших в боях за освобождение города. 

Н а с н и м к е : сотрудники Новомосковского филиала МХТИ 
возлагают венки на братскую могилу 

Фото Р: ФЛАТА. 

БОЛЬШОЙ ИНТЕРЕС 

В читальном зале библиоте-
ки МХТИ 

В этом учебном году заня-
тия в сети политпросвещения 
проводятся по едином"мЯя а - у 
Изучением (J п р ^ Г с о в р е м е н -
Jlgf т и ,Ци5рактера нашей эпохи 
Р!5час занимаются и слушате-
ли политкружков, состоящих, 
как правило, из лаборантоЕ, 
препараторов, механиков ка-
федр. 

В состав кружка, которым 
довелось в этом году руково-
дить мне, входят сотрудники 
кафедр технологии пластмасс, 
лаков и красок, промежуточ-
ных продуктов и красителей. 
В основном, это люди, имею-
щие среднее образование (об-
щее или техническое). 

Слушатели проявляют боль-
шой интерес к занятиям. За 
весь учебный год у нас не бы-
ло ни одного случая срыва, 
из двадцати пяти слушателей 
на занятиях в среднем присут-
ствует 15 человек. Правда , яв-
ка далеко неполная, но учиты-
вая то, что 50 процентов слу-
шателей никогда не пропуска-
ют занятия, они проходят 
оживленно. 

Хорошо посещают занятия 
слушатели кафедры техноло-
гии пластмасс. Необходимо от-
метить сотрудников кафедры 
полупродуктов и красителей: 
Е. Н. Карпову, В. С.Зенкевич, 
Е. Н. Ашматину. 

Раньше 
толь^ 

ступали 
Гдители кружков, 

в этом году доклады делают 
и сами слушатели. Сначала 
это предложение было встре-
чено без единодушного одоб-
рения, но после ряда выступ-
лений стало ясно, что эта фор-
ма приживается. 

Очень хорошие сообщения 
сделали ,Е. Н. Забавина и 
Г. С. Доброва. Активно рабо-
тает в кружке Н. С. Чистяко-
ва . 

С интересом прошли з а -
нятия по темам, связанным 
с закономерностями строи-
тельства социализма и комму-
низма, с марксистско-ленин-
ским учением о государстве 
и т. д. Интересует слушателей 
и предстоящая тема о роли 
масс и личности в историчес-
ком процессе. Мы намечаем 
организовать экскурсии в му-
зеи и на выставки. 

Недостатков у нас еще мно-
го, и главный из них — 50 про-
центов слушателей посещают 
занятия нерегулярно и далеко 
не всегда активны. Но если 
нам что-то удается в работе 
кружка, то в этом большая за-
слуга и старосты Надежды 
Семеновны Шалаевой. 

Л. ЗУБАКОВА, 
руководитель кружка 

политпросвещения. 

ром (что в химии является не ме-
нее важным, чем все остальное), 
на основании экзаменов сказать 
нельзя. Чтобы выяснить, что собой 
представляет человек, нужно ви-
деть его в работе. Это, в первую 
очередь, относится к аспирантам. 
Кстати, если у ж речь пошла о 
вступительных экзаменах, то оп-
ределяющим должен быть экза-
мен по специальности. 

Однако существующая практи-
ка обучения аспирантов такова, 
будто бы целью ее является све-
сти возможность знакомства ру-
ководителя с аспирантом, как бу-
дущим ученым, в первый год обу-
чения к минимуму. Весь первый 
год практически уходит на подго-
товку к кандидатским экзаменам 
по философии и языку и только 
в самом конце года, когда у 'ру-
ководителей горячая пора (экза-
менационная сессия, участие в ра-
боте ГЭК и т. п.) и они не могут-
уделить аспирантам ' достаточно 
времени и внимания, аспиранты 
могут приступить по-настояшему 
к экапёриментальнрй работе. По-
настоящему, экспериментальная 
работа начинается только на вто-

\ ром году обучения. Аттестация 
S аспирантов после первого года 

обучения фактически проводится 
ю результатам экзаменов, опять-
т а к и ничего не говорящим об ас-
.пир анте как о будущем ученом. 

Если тема выбрана удачно и 
аспирант оказывается соответству-

: юшим своему званию, то второй 
год начинает приносить плоды — 
появляются результаты, кототше 
можно публиковать в печати. Од-
РНХЙ. JtfKKSf "ЙМЙть" 
практическое. значение, необходи-
мо послать заявку на получение 
авторского свидетельства, ответ 
на которою приходит примерно 
через полгода. Только после это-
го соответствующее сообщение 
может быть послано в печать. 
Срок пребывания статей в порт-
фелях редакций составляет не ме-
нее года (редко журналы публи-
куют аспирантские статьи вне, 
очереди), и в 'самом лучшем слу-
чае статья выйдет из печати к 
концу пребывания аспиранта в 
аспирантуре. Паллиативом являет-
ся публикация статей в сборнике 
научных трудов институтов, по-
скольку эти издания имеют огра-
ниченный круг читателей. Одно из 
возможных решений, на мой 
взгляд, — организация в серии 
«Известия высшей школы» боль-
шого числа достаточно узко спе-
циализированных журналов за счет 

бумаги, отпускаемой на издание 
трудов институтов, межвузовских 
сборников и т. п. 

Однако иногда к концу второго 
года выясняется, что аспирант по 
своей квалификации и способно-
стям не удовлетворяет предъяв-
ляемым требованиям а его необхо-
димо отчислить из аспирантуры, 
хотя экзамены он и сдал. Опера-
ция эта болезненна и для аспи-
ранта и для руководителя. 

Иногда возникает необходи-
мость изменения темы по тем или 
иным причинам (отсутствие реак-
тивов или непоступление их в 
заказанные сроки; отсутствие обо-
рудования или выход его из 
строя; опубликование результатов 
аналогичной работы, проводив-
шейся независимо в других орга-
низациях как в СССР, так и за 
рубежом; экспериментальные за-
труднения и т. п.), однако остав-
шийся резерв времени очень мал 
и практически не разрешает тако-
го маневра. 

По моему мнению, необходимо 
весь первый год предоставить ас-
пиранту для выполнения экспери-
ментальной работы. Это позволит 
уже после года установить, целе-
сообразно ли оставлять человека 
в аспирантуре или его нужно от-
числить, так как настоящего уче-
ного из него не получится или ве-
роятность последнего очень мала. 
З а этот же год будет проверена 
реальность выполнения выбранной 
темы и получены первые резуль-
таты, которые можно направить 
в соответствующие инстанции для 
получения авторских свидетельств 
или ж е опубликования в печати. 
Если выбранная тема окажется 
«недиссертабельной», то впереди 
останется достаточно времени для 
ее изменения. 

Все экзамены целесообразно со. 
средоточить на второй половине 
третьего года обучения в аспиран-
туре, когда работа будет прак-
тически выполнена и начато ее 
оформление в виде диссертации 
(это, между, прочим, легче осу-
ществить, если использовать ко-
пии статей, направленных к этому 
времени в печать или уже .опуб-
ликованных). 

Подготовку к сдаче кандидат-
ских экзаменов по философии и 
иностранному языку необходимо 
организовать так, чтобы аспирант 
имел возможность в течение вто-
рого года обучения работать в 
лаборатории не менее пяти пол-
ных дней в неделю, а на третьем 
году обучения—не менее четырех 
дней (в эти. дни щршйй^-З^ня -
тий проводиться не должно1, ~—' 

Может быть, целесообразно воз-
будить ходатайство перед Выс-
шей аттестационной комиссией об 
отмене обязательной публикации 
статей не менее чем за три ме-
сяца до защиты. Это правило не 
распространяется на аспирантов-
иностранцев (и на этом примере 
мы видим, что выполнение этого 
правила способствует невыполне-
нию аспирантских планов в уста 
новленный жесткий срок). 

Идеальным, с точки зрения ру-
ководителя, является аспирант, 
сдавший кандидатский минимум 
,по всем дисциплинам до поступ-
ления в аспирантуру. Однако вве-
дение обязательного условия — 
сдачи всех кандидатских экзаме-
нов до аспирантуры — приведет 
к ликвидации аспирантуры в ее 
теперешнем виде. Положение ас-
липантуры на сегодня волнует как 
аспирантов, так и их руководи-
телей. 

Весенний семестр в разгаре. Но уже подбирается к студен-
там сессия и готовиться к ней необходимо начать сейчас. 

Н а с н и м к е : идут занятия в лаборатории спектрального 
анализа кафедры физической химии. 
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О Н А Ш И Х П О Д Р 
10 ЛЕТ В МХТИ Доброго дру-

г а . О Т З Ы В Ч И В О -
ГО товарища 

Воробьеву Тамару Николаев-
ну поздравляет коллектив 
нашего отдела в день 8 мар-
та. Много хорошего мож-
но рассказать о Тамаре Нико-
лаевне, которая шестнадцати-
летней девочкой, в 1941 году, 
пошла работать на авиацион-
ный завод, а в 1943 году до-
бровольно вступила в ряды 
Советской Армии, где прослу-
жила связисткой до конца 
Отечественной войны. За вре-
мя войны Тамара Николаевна 
награждена медалями «За взя-
тие Кенигсберга» и «За побе-
ду над Германией». 

С 1946 года Т. Н. Воробье-
ва работает в нашем институ-
те. Сначала она была маши-
нисткой, потом старшей ма-
шинисткой. а сейчас Тамара 
Николаевна — инспектор от-
дела кадров института. 

Е. ВАСИЛЬЕВА, 
сотрудник. 

ПРЕКРАСНЫЙ ПЕДАГОГ 
Д о Великой Отечественной войны Софья Пантелеймоновна 

Кокуина училась в ЛТИ, но на первых же курсах война прерва-
ла ее учебу. Софья Пантелеймоновна активно включилась в обо-
рону Ленинграда, а затем ушла на фронт, где осталась до кон-
ца войны. 

В 1945 году Софья Панте-
леймоновна возвращается к 
прерванной учебе в МХТИ. 
Несмотря на многолетний пе-
рерыв и большие трудности, 
Софья Пантелеймоновна все 
годы учится отлично и получа-
ет диплом с отличием. После 
окончания института С. П. Ко-
куина была оставлена на ра-
боту в МХТИ. Она активно 
участвует в жизни института, 
горячо и добросовестно выпол-
няет любую порученную ей ра-
боту. На кафедре общей хими-
ческой технологии Софья Пан-
телеймоновна зарекомендовала 
себя прекрасным педагогом, 
пользующимся большим авто-
ритетом. 

Сейчас Софья Пантелеймо-
новна преподает курс общей 
химической технологии на Ку-
бе. Пожелаем же ей счастья в 
день 8 марта и скорейшего 
возвращения в родной инсти-
тут. 

ДРУГ СТУДЕНТОВ 

МАРИЯ 
НИКОЛАЕВНА 

Коллектив кафедры ; 
общей химической 

технологии. 

ПИСЬМО ИЗ ПОЛЬШИ 

З Д Р А В С Т В У Й Т Е , 
ДОРОГИЕ МЕНДЕЛЕЕВЦЫ! 

J3_eiue не похваста-
лась, Т 5 ё работаю: ко-
нечно, как стажер, на 
должности технолога в 
экспериментальном объ-
единении химических, 
мелких предприятий ( 
Краковского района. На-
ши темы связаны с лег-( 
кой промышленнбстью. 
Например, я сейчас дол-
жна найти самый удоб-
ный (учитывая имеющие-
ся условия данного 
предприятия) способ по-
крывания металлических 
поверхностей мелких де-
талей пластмассами. У 
нас небольшая библио-
тека и поэтому литера-

туру нужно искать в других 
местах. 

На работе мне обещали со-
кратить срок стажа до шести 
месяцев, когда я сказала, что 
у меня была длительная прак-
тика в институте. 

Я уже сейчас намечаю пла-
ны: через два—три года по-
ехать обязательно в Москву и 
зайти ,в МХТИ. 

Зофья ЧАПКА, 
выпускница факультета 

технологии органических 
веществ. 

Ох, как хотела бы я сейчас 
зайти в деканат по работе с 
иностранцами и просто сказать: 
«Здравствуйте». Часто вспоми-
наю наш институт, учебу, Мо-
скву. Иногда сама замечаю, 
что другим, может быть, скуч-
но от того, что я все сравни-
ваю с нашей Менделеевкой. 

Прошло уже два месяца, как 
я окончательно «осела» у себя 
в Кракове с мужем. 

Если вы зайдете в лабора-
торию кафедры технологии 
нефтехимического синтеза, вы 
можете всегда , застать там 
доцента Екатерину Борисовну 
Соколову, работающую на ка-
федре со дня ее основания. 
Вы увидите Екатерину Бори-
совну, окруженную студента-
ми, которым она объясняет 
тонкости синтеза. Часто она 
консультирует курсовые и 
дипломные проекты или разъ-
ясняет студентам, как при 
минимально затраченном вре-
мени можно получить макси-
мальный эффект при синтезе 
новых веществ, или разбирает 
с аспирантами новейшие дос-
тижения в области интересую-
щих их вопросов. Владея тре-
мя языками, Екатерина Бори-
совна много читает, всегда 
находится в курсе последних 
постижений мировой науки и 
техники в избранной ею спе-
циальности. 

Эрудиция Екатерины Бори-
совны известна и за предела-
ми нашего института. К ней 

Мария Николаевна Волкова 
работает в институте с 1947 
года. Начала она с должности 
секретаря учебной части, а 
сейчас — диспетчер того же 
отдела. 

В мае 1942 года она добро-
вольно ушла на фронт и слу-
жила До июня 1945 года при-
бористом в зенитных войсках. 

Мария Николаевна участву-
ет в общественной жизни ин-
ститута (была несколько лет 
профоргом учебной части), по-
вышает свой идейно-политиче-
ский уровень, занимаясь в 
кружке текущей политики. 

Многие менделеевцы не раз 
вспоминали добрым словом 
Марию Николаевну. Чуткий и 

. отзывчивый человек,. она всег-
да придет на помощь товари-
щу. Неоднократно М. Н. Вол-
кова оказывала поддержку 
своим сотрудникам. Б день 
8 марта мы желаем Марии 
Николаевне доброго здоровья, 
большого счастья. 

Группа работников 
учебной части. 

приходят на консультацию и 
звонят по телефону химики 
многих организаций. Как мно-
го, оказывается, может сде-
лать человек! Член бюро пер-
вичной ячейки ВХО имени 
Д. И. Менделеева, Ученый се-
кретарь Совета факультета, 
куратор студенческих групп 
старших курсов, активный 
участник семинара конкретной 
экономики — это еще далеко 
неполный перечень всего, что 
делает Е. Б. Соколова. 

Все поручения Екатерина 
Борисовна выполняет одинако-
во хорошо, с душой подходит 
к каждому человеку, много 
сил и времени посвящает учеб-
ной и научной работе. 

В знаменательные даты мно-
го теплых слов говорят Екате-
рине Борисовне ее бывшие 
воспитанники, работающие в 
Советском Союзе, Болгарии, 
Венгрии, Чехословакии, Китае. 

В день 8 марта коллектив 
нашей кафедры горячо по-
здравляет Екатерину Борисов-
ну и желает ей доброго здо-
ровья и дальнейших больших 
успехов. 

Коллектив кафедры. 

ДОБРОГО ЗДОРОВЬЯ 
ВАМ, СОФЬЯ ПЕТРОВНА 

Недавно коллектив нашей 
кафедры проводил на пенсию 
сотрудницу Софью Петровну 
Гаак. 

Она проработала у нас 15 
лет. Среди студентов нашего 
института, уже прошедших 
практикум по аналитической 

"'.и-.-^яд "" г±гбется-те»ей, . 
кто не. знает и не вспоминает 
с благодарностью старшего ла-
боранта Софью Петровну. 
Всегда приветливая и ровная 
в обращении со студентами, 
всегда готовая прийти на по-W A f W V W W W W W W ^ V W 

Иванка Кискинова (справа) уже окончила факультет тех-
нологии органических веществ нашего института. Сейчас она 
работает в Болгарии. 

мощь и дать квалифицирован-
ный совет, она пользовалась 
заслуженным уважением у 
студентов и сотрудников ка-
федры. 

Софья Петровна принимала 
большое участие в научно-ис-
следовательской работе кафед-

_ ры. заним.аяг^-^ддементярным 
микроанализом элементоВ^га-
нических соединений, и в вы-, 
пуске различных монографий 
и учебных пособий. 

Коллектив кафедры желает 
Софье Петровне Гаак в день 

Jp 8 марта здоровья и хорошего 
Ij отдыха. 
К Коллектив кафедры 
j аналитической химии. 

БЛАГОДАРИВ! 
Редколлегия газеты «Менде-

леевец» выносит благодар-
ность работницам типографии 
МХТИ и цинкографии изда-
тельства «Московская Правда» 
Л. И. Сулегиной, Г. С. Дмит-
риевой, Г. В. Дудиной, Р. И. 
Семовой, Н. С. Федотовой, 
А. А. Мироновой, О. А. Хай-
ловой, Е. И. Добусовой, кото-
рые всегда добросовестно тру-
дятся, часто, не считаясь со 
своим личным временем, вы-
полняют дополнительную pa-

s' боту В день 8 марта редкол-
легия желает нашим злмеча-

(
Е тельным женщинам большого 
е® счастья. 
'» Редколлегия газеты 
? «Менделеевец». 

У Г АХ 
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ПОЗДРАВЛЯЕМ 
Заведующему кафедрой тех-

нической термодинамики и теп-
лотехники, доктору техничес-
ких наук, профессору Трубни-
кову Н. В. Указом Президиу-
ма Верховного Совета Р С Ф С Р 
присвоено почетное звание 
заслуженного деятеля науки и 
техники. 

В нашем институте Николай 
Васильевич работает с 1923 го-
да. Много сил отдал он Мен-

делеевке. Н. В. Трубников име-
ет несколько благодарностей 
от Министерства высшего об-
разования. награжден орденом 
Ленина и медалями. 

Николай Васильевич поль-
зуется заслуженным уважени-
ем всего коллектива институ-
та и товарищей по работе, ко-
торые. поздравляя его сегод-
ня, желают ему крепкого здо-
ровья, творческих успехов н 
многих лет жизни. 

й о р о о о а о о э а о о п о а с ш о а а а о о а с ш с т а о а а а о о о о о а о а о о а п с ш о о о о ш п о в а п с ш о а с т о а о 

СИЛИКА ТЧИКИ ЗА 
ПОЛЯРНЫМ 

КРУГОМ 

Недавно нашему замечательному педагогу, одному из старей-
ших менделеевдев, одному из лучших деканов, профессору Тиг-
рану Никитичу Кешишяну исполнилось 60 лет. Студенты, препо-
даватели и сотрудники факультета технологии силикатов горячо 
поздравили ученого. 

От всего сердца поздравляет Тиграна Никитича и весь кол-
лектив института. 

Все в мире имеет свой ко-
нец, д а ж е экзаменационная 
сессия. И вот под последние 
раскаты зачетных и экзаме-
национных громов собрались 
мы в дальнюю дорогу. Все 
сначала было очень сложно. 
Кто едет? Куда едем? С чем 
едем? Беготня по закрытому 
маршруту — деканат, учебная 
часть, канцелярия, бухгалте-
рия (бег не просто, а с пре-
пятствиями!) . 

Но вот. наконец-то, удачный 
финиш на Ленинградском вок-
зале, и билеты в кармане. 
Ура, едем в Заполярье! Вече-
ром, 26 января, веселые мос-
ковские звезды подмигнули 
нам на прощанье: «Не робей-
те, ребята!». И агитбригада 
факультета технологии силика-

тов — 16 дружных, веселых 
представителей I — V курсов 
— начала свой путь на Север. 

28 февраля, немного одурев-
шие от вагонной духоты, мы 
вывалились на завьюженный 
перрон станции «Оленья» (на-
звание-то какое!). Наши «на-
чальники» — Саша Есин и 
Андрей Скворцов поехали в 
райком партии, а мы начали 
строчить письма и открытки 
домой, примерно такого со-
держания: «Живы, здоровы, 
тепло, как на юге». 

Но вот ребята вернулись с 
машиной, мы погрузились и 

8. 
I 

ГОРЬКИЙ ВКУС ПОРАЖЕНИЯ 
твоаоаааоаоооаоаааоаоааоаоааооопааа поехали навстречу нашей но 

Ь вой гастрольной жизни. • 
• 

Итак, соревнования с городом юмора. А мы, 
Фрязино мы не выдержали: в во-первых, ое-
«Клубе веселых и находчивых» ш и л и е е ' 

дя из узких 
дальше менделеевцы не выступят. с т р е М л е н и й , пы. 
Мы проиграли. С разрывом в таясь дотянуть 
одиннадцать очков. до больших вы-

Сегодня в институте только и сот, проблемы 
слышно: «КВН... КВН.. КВН..» даже не дня, а 
Вопрос ставится так: «Кто вино-
ват в проигрыше?» Мнения рез-
кие, полярно противоположные. Я 
не думаю, что стоит прислуши-
ваться к тем, кто по пунктам из-
лагает претензии только к нашей 
команде, оставляя себя в стороне 

часа нашей жизни; во-вторых, 
утратили чувство меры, утомив 
зрителей и жюри многочисленны-
ми объявлениями, которые, в кон-
це концов, просто перестали вос-
приниматься; ну, а, в-третьих, ис-
полнение оставляло желать луч-

гда остроумны-
ми и ориги-
нальными до-
вольно часто 

оборачивалось негативной сторо-
ной: оригинальничанием, позерст-
вом, неуважением к зрителю. Эта . 

чет, а гримасу скрипом удается факультету npo-g 
возмущения и вести этот единственный в году° 
н е д о в о л ь с т в а , вечер! И дело не столько в том,° 

Вот это стрем- ч т о м ы бедны талантами, сколько^ прочие 
ление быть все- в т о м ^ ц т о д л я р а з в и т и я и в ы я в . | Но все окончилось благополуч-

ления этих талантов у нас почти° и о : з р и т е л и б ы л и Довольны, а 

В этот же вечер — первый § 
концерт в клубе молодого, 1 
очень симпатичного городка 1 
Оленегорска. А первый кон- | 
церт — это дрожь в колепках, 1. 
хрипота в голосах ведущих, 8 
неизбежные заминки в номе- § 
рах, паника за кулисами И 1 

«сильные ощущения» 

„ • значит, и мы тоже, 
нет условии. Из всех наших к р - ж - о Второй концерт в школе был 
ков влачат жалкое полусущество-g уже совсем Удачным. А там 
'вание вокальный и изостудия.Е пошло, пошло... Все уже по-
У нас нет ни клуба, ни студенче-о П Р И В Ы К Л И К актерской жизни, 

g и хотя где-то в глубине души кая детская неуемность, которая ского кафе, -где можно было бы§ в с е в р е м я копошилось 

кто начинает с укоряющего «Что шего. 
же это вы...» и кончает безапел- Не смогли мы поднять на уро-
ляционным приговором о необхо- пень общественного звучания и 
днмости гражданской казни. Ибо фильм. Небольшим утешением по-
в значительной степени мнение служило нам примечание жюри о 
это объясняется не их сопричаст- Хорошей актерской игре. Мы все 
ностью к коллективу в целом, к признаем, конечно, что фрязинцы 
его делам, к жизни его, а присут- представили на суд зрителей и 
ствием некоей доли этакого рав- жюри блестящий фильм. Он был 
нодушия и иждивенчества. настолько хорош, настолько четко 

Другие, наоборот, готовы все и квалифицированно отснят н 
объяснить только нерасторопно- скомпонован, не говоря у ж е о 
стью администрации (вовремя не важности темы, что не объяви 
дали денег, помещения, материа- капитан команды города Ф'рязино 

переходила в назоиливость, стрем 
ление оставить за собой послед-
нее слово, неумение во-время по-
ставить точку, .приводили к тому, 
что д а ж е ведущие не раз при-
зывали нашу команду к порядку. 
И эк^ан это выявил с беспощад-

'просто поговорить, обменяться!? ние, старались не показывать 
мнениями, поделиться идеями,g его. Честное слово, можно до 
'порепетировать. ' Откуда ж е чер-о бесконечности рассказывать о 

. „ ° выступлениях, о лекциях, о 
пать свежие силы? Откуда брать£ в с т р е ч а х с северянами, о лыж-
таланты? g ных прогулках, о подгоревшей 

Следует сказать и о некоторых^ каше, о дне рождения Жени _ -- К Л Л ^ Д у 4 V-JYlU.-» С4 1 U i l п е н и I 1. п — " f « о т к р о в е н н о с т ь ю , ибо он не п р и ч и н а х объективного характе-g Бендовского. который мы тор-

лов и т. д. и т. п.) и неповоротли-
востью наших общественников. 
И с теми и с другими мы не мо-
жем согласиться. 

Сейчас хочется просто разо-
браться в том, как это случилось 
(что и говорить, горечь пораже-
ния не дает успокоиться), коро-
че — сообща поискать истину. 

может скрыть ни малейшей Л а ль 
ши. 

Сегодня высказывается мнение, 
что будто бы такое поведение 
объясняется волнением. Волнение 
мы понять, конечно, можем. Но 
связать с иим столь некорректное 
поведение наших ребят нельзя И 
мы убедимся, что действительно 

о его самодеятельных авторах, 
можно было бы подумать, что 
сделан фильм профессионалами. 

Каждый коллектив, сделавший 
заявку на участие в состязании 
веселых и находчивых, старается 
скомплектовать команду из самых 
остроумных, самых эрудирован-
ных, вообще — самых-самых. И 

Сам по себе проигрыш не стра- команда эта, естественно, создает 
шен. Но все-таки поражение по- представление у всех участников 
ражению рознь. Можно, что на- соревнования о коллективе, ее по-
зывается, красиво и благородно, C ™ T H H . когда мы говорим о 
даже проиграв, покинуть поле боя, справедливых упреках в адрес на-

шей команды, мы не можем не 
сказать ей спасибо. Ведь в конце 

Существо КВН составляют^ жественно отметили в Олене- g 
•неожиданные и непредвиденные^ горске, о вечерних концертах g 
•столкновения Интеллектов, момен-g «Д л я себя», словом, обо всей 
ты непосредственной борьбы, T o g нашей жизни там, но это 
самое, чем так привлек он в с в о е ° очень-очень долгий рассказ. 
*время многомиллионную аомию° Лучше немного цифр: за g 
'зрителей, что в избытке прнсут-g 1 0 Д»еи — восемь концертов. § 
ствовало .в первых состязаннях§ и з них «а сцене — пять, а три g 
острословов и умельцев и чтопо-g ~ . просто в клубных комна- g 

дело не только в волнении, если с т в п е н н о с х о д и т в К л у б е на нет.° тах. буквально «лицом к ли- g 
заглянем в недавнее прошлое. П о г о н я з а ф е е р и е й , з а к р а С о ч - ° «V» со зрителями. Выступали • 
Просмотрим вновь мысленно все н о с т ь ю „ ^ и с х о д я щ е г о на сцене,g "а силикатном заводе, в оле- g 
обозрения, сделанные нашим эст- • т е а т р а л ь Н 0 с т ь ю , за действом,g неводческо.м совхозе «Тундра», о 
радным коллективом «Индика- отрепетированным и продуман - g в поселках Ревда, Лавозеро. a 
тор», наши концерты художест- н ы м мельчайших деталей,g Н а ш " лекторы прочитали 13 о 
венной -самодеятельности, тоже в с е й ч а с в с е б о л ь ш е и больше от-g лекций: о ситаллах, о между- о 
основном выполненные его участ- т е с н я е т и а з а д н й й план тот накал8 наоодном положении, о пред- ° 

борьбы мнений, интересов, знаний,g стоящих выборах. | 
которые приветствовал зритель. § г

 м ы Увидели изумительную 5 
Да и задания, порой нелепы,g д в е р н у ю Русь, затуманенные g 

не способствуют проявлению ка - g с о п к и ' низкое красное солнце, о 
честв, которые ' требуются о т ° заснеженную сказку елей и g 
Находчивых Таким, на Haiug с о с е н - М ь ! Узнали много хоро- 5 

оставив о себе приятные воспо-
минания и у соперников, и у сви-
детелей битвы. Можно уйти ина-
че. И вот об этом «иначе» хо-

кто много на себя берет, 
и 

пиками, вспомним последний спек-
такль «Индикатора» «Богему», 
изобилующий остротами крайне 
невзыскательного "характера. Не 
побоимся самим себе сказать в 
глаза горькую и неприятную 
правду: последние четыре года 
самодеятельность-то наша зижди- пресловутое шитье сапог H v ч т о | ствовали, как это почетно—но-
лась в основном на «Индикато- м о ж н о н а й т и в е с е л о г о и занима-5 с и т ь гордое имя «московские 
ре», который задавал тон и дик- х е Л ьиого в умении (вернее, неуме-S студенты». Мы крепко подру-

взгляд, было в последнем KBHg ш и х Добрых людей, почув-

концов, 
с того много и спросится." А т ° в а л свое понимание юмора да- ™и)"'та"чатГсапоги?"'^Это'' 'смёшно • ж и л и с ь . здорово отдохнули, п 
спрашиваем мы сегодня с наших л е к ° невысокого свойства. А те- т о л ь к о п о х о м у ч т о нелепо. Таким § п р и в е з л и в Москву целый во- о 

чется поговорить. В том-то все и ребят по большому счету, ибо п е р ь посмотрим на состав нашей ж е т о ч н о 0 б р а з о м можно б ы л о о р о х песен, воспоминаний. 
дело, что для .победы в состяза- такой требовательности они за- к о м а н д ы КВН, которую в основ- 0 б р я д и т ь мужчин " * 
ниях веселых и находчивы* „ям служили и она не может сломить ном представляли, если не сами ниях веселых и находчивых нам ^ д н а о б о р о т > п р о я с н и т м н .бывшие «индикаторщики», толю-
не достало не только очков. К заставит по-иному посмотреть на ' п и ' близкие этому коллективу. 
сожалению, в какой-то мере нам себя. Мы вправе оказать, что там, Сопоставляя все это, мы в какой-
не хватило зрелости ;_вкуса и эле- где приходи™;-^..стр?чать н а _ ^ В ! > - м е р е определим одну из--лекбЕГ-
ментарноЙ1йКулЬТу„ы п о в е д е н и я Т н а * " 1 ^ " б е з предварительной подго- причигг ШГшего поражения: к о в соревнований, и зрителей? И 

товки. где сию минуту нужно бы- программу КВН составлял узкий 1 Ютому так беспомощно выгляде-
ло проявить смекалку, где требо- 'KPVr студентов и молодых сотруД. л а в с я Сцена осмотра сапожной 

ников, которые и задали тон все- продукций и резюме члена жю-му 

в женские g 
платья и посмотреть, что из это- g 
го получится. Конечно, было бы о 

т т - п 

смешно. Но тот ли это юмор, ко-
торый мож^т^уг-т^оить-ь Органи-
заторов КВН, ц самих участии 

f£»He. Если хотите, продемонстри-
ровали мы, в известной степени, и 
кризис идей. 

Говоря о зрелости, я имею в 
виду те способы и методы, кото-
рыми мы пытались решить пред-
ложенные нам задания. У нас 
не достало умения поднять затро-
нутые проблемы до общественно-
го звучания. Мы ограничились 
фактиками, оставив в стороне 
факты. Мы не смогли продемон-
стрировать широты охвата собы-
тий. И такое мельтешение сказа-
лось на всей нашей программе. 
Особенно заметен был этот юмор 
на мелком месте в нашем пред-
ставлении хобби XXI века. Здесь 
можно затронуть вопрос о право-
мерности самого появления этой 
идеи в состязании. О том, соб-
ственно, что вызвана она вряд ли 
•соображениями естественного по-
рядка. Тема сама по себе наду-
мана, притянута, что называется, 
за уши. Но не об этом сейчас раз . 
-говор. Уж коли тема эта была 
предложена, так следовало бы 
должным образом реализовать 
-здесь все наши ресурсы сатиры и 

валось мгновенно перебрать свои 
знания, чтобы найти ответ пра-
вильный и остроумный, наши ре-
бята, бесспорно, побеждали. 

Но надо сказать и о другом. 
ПриятЯого впечатления о нашей 
команде, вернее, о том, как дер-
ж а л а она себя в ходе соревнова-
ния, все-таки не осталось. Развяз-
ность, высокомерие, невзыскатель-
ность, отсутствие вкуса — такими 
словами характеризуют общий 
стиль выступления наших ребят. 
Слышать это очень тяжело и 
обидно. Переживаешь за весь наш 

нашему выступлению, как в 
«вое время они определяли стиль 
наших вечеров отдыха. 

Но это еще не самое главное. 
Основное в том, как мы дошли 
до этого. Как случилось, что 15— 
20 членов нашего коллектива 
Смогли оказаться единственными, 
незаменимыми на все случаи 
'жизни? 

У нас уже давно ведутся раз-

ри, судившего этот курьез. 
Низведением КВН до уровня 

театрализованного зрелища моло-
д е ж н а я редакция студии телеви-
дения невольно способствует то-
му. что к соревнованиям подклю-
чаются директора предприятий, 
руководители организаций, кото-
рые все силы отдают тому, что-
бы выиграла «моя команда». 
И частенько идеи заменяются 

Е. ME ЕР, 
студентка. 8 

Внимание! 

ПРИХОДИТЕ К НАМ 

говоры о «завале» культмассовой 'солидной финансовой поддержкой, 
работы в институте. Проигрыш освобождением участников коман-
соревнования КВН перевел их из ды от работы и учебы, привле-

коллектив, о котором после этого кулуаров на всеобщий суд Ведь 'чением к соревнованиям профес-
может сложиться превратное мне- не секрет, что вечера у нас бы- сионалов. И все это вытекает из 

вают почти исключительно по той новой формы, которую по-
праздникам. Составляются их про- степенно принимает КВН — фор-
граммы наспех, на живую нитку, мы заранее запланированного по 
Штурмом берутся наиболее строп-

ние. Но, как ни горько нам сегод-
ня, следует признать, что слова 
эти справедливы. Отдельные реп-
лики, замечания, шутки отдавали 
фамильярностью, д а ж е изрядной 
долей пошлости. Когда капитан 
команды Юра Стоянов говорит: 
«Это тот самый Толстой, который 
«Войну и мир» написал» или «Наш 
папа Менделеев», то это вызы-
вает не милую улыбку зрителя, 
на которую, очевидно, и был рас-

тивые студенты из «вечных» ар-
тистов. И в конце концов бреши 

заполняются приглашенными арти-
стами. 

Известно, что раз в год мы про. 
водим смотры художественной 
самодеятельности на всех факуль-
тетах Но. боже мой, с каким 

деталям зрелища. Это путь 
опасный и чреватый неминуе-
мой гибелью для того, кто на 
него вступил. А нам не хотелось 
бы, чтобы «Клуб веселых и на-
ходчивых» кончил столь бесславно 
свое существование. 

А. ЛЯШЕНКО. 

Каждый виорник, в 17 часов < 
помещении редакции газетыt 

\«Менделеевец» собираются теJ 
I кто пишет стихи и прозу, кто < 
-интересуется литературой ихо-$ 

{ чет обменяться мнениями о но- ] 
} Ьых произведениях наших пи-

сателей. 9 марта мы тоже\ 
I ждем вас, дорогие друзья! 

О 

В ПОМОЩЬ 
ДИПЛОМНИКАМ 
На кафедре начертательной} 

> геометрии и машиностроитель-
н о г о .черчения написано мето-
' дическое пособие «Графичес-
, кое оформление дипломных; 
проектов и работ» (автор —, 

I А. Н. Афанасьев). В ближай-j 
• шие дни пособие выйдет из пе-
чати и поступит в библиотеку^ 

1МХТИ. 
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